
6月例会
日時	 6 月 19日（木）19：00～ 20：40
会場	 東京 YMCA江東センター 301・302
受付	 会計　駿河幸子君
司会	 小松重雄君

プログラム
開会点鐘	 会長　相川達男君
会長挨拶	 会長　相川達男君
本年度決算、来期予算経過報告	 会計　駿河幸子君
来期活動予定経過報告	 次期会長　大原真之介君
各種報告　　　
ハッピーバースデー＆ハッピーアニバーサリー
閉会点鐘	 会長　相川達男君

今月のHappy	Birthday
	 駿河幸子君（9日）、相川達男君（29日）
今月の結婚記念日	 なし

1年を振り返って
相川達男

2005 年 5 月に初めて江東ワイズの
敷居を跨いでから 20 年の月日が流れ
ました。入会当初はクラブ会長など私
がお引き受けする事など絶対に無いと
思っていました。それがこの 20 年の
間に 3回も会長職に就かせていただく
事が出来ました。もう充分です（笑）
冗談はさておき、今期一年拙い会長にお付き合いいただ
き有難うございました。今期は「地域、若者、子供達の為、
そして自分達の為の江東ワイズ」と言う会長主題を掲げ、
東京ＹＭＣＡの江東センターに寄り添ったワイズメンズク
ラブとなる事を目標としてメンバーの皆さんとクラブ活動
を行ってきました。結果として活動内容は昨年度までと大
きな変化は有りませんでしたが、江東センターの一員とし
てリーダーや幼稚園の園児、保護者の皆さん、ＹＭＣＡス
タッフの皆さんと地域への奉仕活動が出来たのではないか
と思います。
その様な中、今期は現役保護者の佐藤さん、元担当主事
の小松さんと言う 2人の新入会メンバーを迎える事が出来
ました。お二人とも江東ＹＭＣＡを愛して止まない頼もし
いメンバーです。私個人としては会長として特筆する成果
は何もない一年でしたが、この新たなメンバーをお迎えす
る事が出来たのが唯一の朗報であったと思っています。
各地のワイズメンズクラブで高齢化、メンバーの減少が
止まらない中、ワイズメンズクラブの本来の活動の一端で
ある奉仕活動を行うには幅広い年代のメンバーの力が必要
だと思います。来期以降江東クラブならではのスタイルで
新たな仲間を増やしていければ良いなと思います。皆さま
一年間ありがとうございました。

5月会員数 5月出席者 5月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
26名 メンバー	 18 名 78％（18/23） 4月まで 1132833 4月まで 51070 会長 相川　達男

メネット	 5月分 2000 5月スマイル 0 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 5月アフター 2000 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1134833 累計 53070 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真

6JUN

国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

今月の聖句

「日の昇るところから日の沈むところまで／主の御名が
賛美されるように。」� （詩編　１１３編３節）

YMCAサポート、歴史、振り返り
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焼肉の香りと笑顔あふれる焼肉例会
滝沢圭太

5 月某日、江東親睦会の余韻冷めやらぬ中、恒例（となりつ
つある）の焼肉例会を開催しました。江東親睦会を支えてくれ
たリーダーたち、ワイズメンも含めて総勢 30 名近くが園庭に
集結。新入会員の小松康メン、佐藤メンに加え、ゲストにはリー
ダー OB の藤波さんや、育休中の高橋メンの姿も。夕闇の中、
炭火焼きコンロの香ばしい煙と白熱灯の温かい光に包まれた
空間は、まるで映画のワンシーンのような渋さ。

そんな懇親焼肉会を語るうえで欠かせないのが、"焼肉×リー
ダー懇親 ”と言えばこの人 宇田川メン！コストコで大量の肉を
調達し、事前の漬け込みまで担当。特製ダレにしっかり漬け込
まれた肉厚牛タンは、「おいしい ･･･！」という感嘆の声とともに、
あっという間にリーダーたちの胃袋へ。カルビも大人気で、網
の上は常に満員御礼状態でした。

ワイズメンとリーダー陣が一人ずつ自己紹介をしながら、に
ぎやかに交流。世代を超えたつながりを感じられる、あたた
かなひとときとなりました。我が家は、焼き鳥と水餃子販売で
お疲れモードの息子たちと共に途中で退散しましたが、宴はそ
の後も盛り上がっていたようです。

こうした幅広い世代の OBOG やワイズメンが一体となれる
のは、まさに江東ワイズならでは。今後も、定期的にこうした
場をつくっていきたいと思います！
（ワイズ参加者：相川、井口、宇田川、小松重、小松康、佐藤明、
佐藤アド、柴田、駿河、滝沢、寺尾、山﨑）

江東親睦会
こまっちょ

５月１０日（土）１６－１８時　江東 YMCA 親睦会、天候が
心配されたが予定通りに開催、途中、雨がぱらつくこともあっ
たが問題なく、江東 YMCA に集う人たちのたくさんの笑顔を
見ることができた。我らワイズブースは恒例の「やきとり」「ワ
イズバー」『水餃子』を運営した。親睦会はアルコール（生ビール・
カクテル）が販売されることから、コップを片手に焼き鳥は相
変わらずの好評で開始１時間後には２００人前の６００本を完
売した。ワイズバーは、寺尾バーテンダー拘りのジントニック
などが提供され親睦会では老舗としての貫禄であった。そして
今回は、新メニューとして『水餃子』にチャレンジ、冷凍の水
餃子を茹でて、ポン酢、醤油、ラー油など味付けはセルフで
アレンジしてもらうやり方で提供した。と書くと、とても簡単
なようだが、実は茹でるという作業、冷凍のものを続けて茹で
ることが可能か！餃子が崩れてしまわないかなど、様々な懸念
を抱いたが駿河園長が事前に「蒸す」という工程を担ってくだ
さり、そのままでも食せる状態のものを、さっと湯にくぐらせ
てプリプリの水餃子を提供することができた。定番メニューと
なるかは謎だが、皆さんから「うまい」という声をたくさん聞く
ことができたのでよかった。高橋さんはお子さんを連れて参戦、
滝沢コメットが会計を頑張ってくれたり、新メンバー候補の藤
波さん（リーダー OG）鳥居さん（幼稚園保護者 OB）もご一
緒に懐かしい話をしながらとても楽しい時間を過ごすことがで
きました。
（参加：小松・菊池・佐藤明・相川・山﨑・宇田川・駿河・井口・
滝沢・滝沢コメット兄弟・鳥居さん・藤波さん・小松康）

小松ッチョ還暦〜ツアー
本間　剛

梅雨のはしり雨に打たれながら、木場のイトーヨーカドー裏

の船着場を屋形船が出
港、、、、出来ないっ！駿河
先生が、、、なんと違う船
着場に居る、、！？程なく
合流して、ようやく出港。
ホッ。リボンリーダー幹
事＆名司会のもと、しん
ちゃんのノリノリギター
を調子に、、“ 還暦小松ッ
チョを海に帰す会 ” がス
タート。古〜いリーダー

（小松ッチョ談）を中心
に、ワイズも加わり（もちろん、新入会の小松ッチョ＆アドリ
エンさんも、、）、総勢 26 名。途中停船したお台場の景色もそ
こそこに、、各自ノンストップ談笑。最後の集合写真まで、怒
涛の船旅でした。あれぇ、おもちのブロマイドが、何処かに、？？

小松ッチョの人柄が表れた、盛大な楽しい会でした。赤いチャ
ンチャンコ＆赤パンツを被った小松ッチョを囲い、、「♪小松ッ
チョが大好きだぁ、ホイホイホイ、みんなも大好きだぁ、ホ
イホイホイ♪」（大喝采で、、小松ッチョを海に帰すのを忘れて
た、、）。

皆様お疲れ様でした。小松ッチョ、おめでとー！！いつしか雨
も止んでいた。。
（ワイズ参加者：相川、宇田川、小松重、小松康、酒向、佐藤明、
佐藤アド、柴田、駿河、本間、山崎）

関東東部評議会・次期クラブ役員研修会報告
相川達男

5 月17 日（土）東陽町センターにて、2024-2025 の第２
回関東東部評議会と 2025-2026 の関東東部次期クラブ役員
研修会が執り行われました。江東クラブからは関東東部主査
の山崎さん、会長の相川、副会長の小松さん、次期関東東部
部長の鈴木さん、会計の酒向さんが参加しました。

現在関東東部は所属クラブが８クラブと激減している事も有
り、当日の参加者は全体で２０数名と言う寂しい会となりまし
た。各クラブ副会長を置かない、会長と書記を兼務している
など役員の人数が少なくなっている事も原因と考えられます。

山本関東東部部長から関東東部や東日本区のおかれている
状況や今後の活動の見通しなどの報告があり、次いで各クラブ
会長から活動報告が成されました。各クラブの会長が２年目、
３年目と言うのが当たり前のようになっていてメンバーの活性
化が急務だと感じるクラブが目立ちました。

次期役員研修会は鈴木次期部長の方針が発表され新たな関
東東部に期待が寄せられる内容となりました。

祝
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東京江東ワイズ　　2025年５月　役員会議事録

2025 年 5月22日（木）江東ＹＭＣＡ１９：00～
参加者　：　相川、井口、酒向、駿河、山﨑、藤井ZOOM
議題
１．6月本例会の件
　今期決算、次期予算に関しての協議→の事前打ち合わせ
　収入 460万円　支出360万円　繰越 100万円（50万円増）
　昨期、ファンドより組み入れた50万円を戻す方向を検討。
　繰越増は節約と区民祭フル稼働による。
２．新入会候補　藤波さん　の件
　４月例会５月例会に出席済、６月納会に参加してもらえば3回の出
席実績。
　オリエンテーションを経て7月総会時に入会の方向で。
鳥井氏に関しては6月納会と7月の総会に参加を促し、納得しても
らえたらオリエンテーションを経て9月に入会か。焦らず腰を据えて
対応していく。
３．納会に関して
　6月27日（金）19時開場未定。第一例会までに錦糸町エリアま
で視野に入れて個室宴会場を探す。
４．6月の予定確認
5日（木）第一例会 19時　　江東センター
7日（土）プール設置 9時江東センター
7＆8日（土日）東日本区大会　宇都宮
19日（木）例会 19時　江東センター
27日（金）役員会＆納会　会場未定
★東日本区大会参加者：相川、小松（重）、酒向、井口、駿河、鈴
木、藤井
★プール設置参加者：菊地、佐藤、佐藤アド、島田、山﨑
５．西澤さん御紹介のゲストスピーカーに関して
　博報堂出身で地域防災に注力。SDGSに造詣あるもワイズ向きで
はないと判断。お断りする方向。
６．その他
　香取さん、YMCA名誉会員に。
　クマール、6月10日（火）東京案内。補助 5万円。

東京江東ワイズ　　2025年５月　第一例会議事録

2025 年 5月8日（木）江東ＹＭＣＡ　１９：00～
参加者：相川、井口、宇田川、小松、酒向、駿河、本間、山﨑、
菅原ぴお、藤井ZOOM
議題
１．5月 10日（土）江東親睦会の件　1430 集合
　参加者：相川、井口、宇田川、小松重、小松康、柴田、駿河、滝沢、
山﨑
　ゲスト：鳥井さん、藤波さん
　ワイズ担当　ヤキトリ　味付けは塩コショウ
水餃子　　１袋 33個入り、味ぽんタレ、ネギ購入、ラー油宇田川
寄付
ワイズバー　寺尾采配に一任
　5月10日（土）本例会　19時開会点鐘、会長挨拶、ゲスト紹介
（鳥井さん、藤波さん）　焼肉懇親会　2030 時閉会点鐘
　肉はオージービーフ　OR　USビーフのステーキ肉をコストコで宇
田川が仕入れ
２．6月本例会の件
　決算＆予算
３．パイロット菅原さん商品ご提案
　ボールペン、ゴムバンド、筆入れ等、様々な商品を提案いただく。
　一番、良さそうなボールペンに名入れで決定、色は田島で決める
ことに。
４．その他　　
　次期関東東部幹事進捗状況など：5/17 鈴木次期部長方針表明、
7/19 第 1回評議会、
★来年度、部会開催しない方向で宇都宮東日本区大会で審議。伴い
東新部との合同部会も開催しない方向に。
東日本区大会参加の件：相川、井口、小松重、小松康、駿河、酒向、
鈴木、藤井が参加予定。十勝より山田、池田、中村、山下、渡辺
参加予定。ＤＢＣ交流会開催予定。

東京江東ワイズ　　2025年 6月　第一例会議事録

2025 年６月５日（木）江東ＹＭＣＡ１９：00～
参加者：相川、井口、大原、小松重、酒向、島田、柴田、駿河、山﨑、
藤井ZOOM
議題
１．6月本例会の件
　今期決算、次期予算に関しての協議→の事前打ち合わせ
収入 460万円　支出360万円　繰越 100万円（50万円増）
昨期、ファンドより組み入れた50 万円を戻す方向を検討。繰越増
は節約と区民祭フル稼働による。５０万円のファンド繰り入れに際し、
過去に年間予算枯渇から繰り入れした経緯を明記することに。
２．新入会候補　藤波さん　の件
　７月入会を目論むも先方に先約ある為、９月例会入会式で進める。
８月は納涼例会なので落ち着かないので出席要請にとどめる。
鳥井さんに関しては７月総会に出席を要請し決算予算、活動報告と
活動予定等に関し理解を促し、納得してもらえたら８月の納涼例会を
経て９月入会を勧める。断られたらそれまで。
３．納会に関して
　門前仲町「虎」が２０名以上で貸切可能との事なので予約。５千円。
６月２７日（金）19時～　20名集めるのが肝
４．その他
・ジャガイモを社協に贈呈に関しては50箱 15 万円を目途に検討す
る。
・6月10日のクマール会夜の部に川越クラブ利根川さんも参加して
くれることに。
今後の予定
7日（土）プール設置 9時江東センター
7＆8日（土日）東日本区大会　宇都宮
19日（木）例会 19時　江東センター
27日（金）役員会＆納会　会場未定

★東日本区大会参加者：相川、小松（重）、酒向、井口、駿河、鈴
木、藤井
★プール設置参加者：菊地、佐藤、佐藤アド、島田、山﨑

在京会長会参加報告
相川達男

5 月 24 日土曜日の午前中、午後からの東京ＹＭＣＡ会員大
会の前に在京ワイズメンズクラブ会長会が東京ＹＭＣＡ山手セ
ンターで開催されました。在京のワイズ 12 クラブの会長、次
期会長、担当主事が集まり各種の報告が成されました。まず、
幹事のひがしクラブ金丸氏、たんぽぽクラブの小原さんから幹
事報告があり各事項の承認が成されました。続いて東京ＹＭ
ＣＡ星野総主事からＹＭＣＡとワイズの今後に関してのスピー
チで今後の活動目標として「ユース」「環境」「地域」「多様性」
と言うワードが提示されました。会はスムーズに進行し次年度
の幹事がたんぽぽクラブの小原さん、武蔵野多摩クラブの伊
藤さんに決まり無事に終了となりました。

　

還
暦
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今期のブリテンも最終号。来期のブリテン担当は？交代なるか。Y.S.
今年は息子の運動会に無事参加でき、なんとか父親としてのメンツを確保。でも去年の帯広楽しかったなぁ。。。と懐かしみ。K.T

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼江東ＹＭＣＡ幼稚園とコミュニティーセンターの報告
・�親子遠足：年長クラスは猿江恩賜公園、年中クラス・年少クラス
は木場公園に行きました。
　�　日常、幼稚園で楽しんでいる絵本の世界を公園でも展開、年
少は『みんなみーつけた』を基にかくれんぼ、年中は『ゆうこのキャ
ベツぼうし』を基に体操を楽しみました。年長は『もりのへなそ
うる』を基にここから一年がスタートしていく遠足でした。

・�江東親睦会：5月10日（土）「江東親睦会」を開催しました、
開催日の朝までしっかりした雨が降りましたが、なんとかテントな
しで開催できました。模擬店、子どもコーナー、カフェ、ビンゴ
大会など、楽しく行うことが出来ました。白木蓮（保護者会会長
経験者の会）卒園児保護者有志、サッカークラブ保護者、こども
ボランティア、江東コミュニティー活動委員、江東ワイズメンズク
ラブ、と皆で協力し、ボランティアも含めて443名が集いました。

・�八カ町わいわいフェス：コロナウイルス感染拡大以来 5年間中止
が続いておりましたが、今年は運動会ではなく、規模を縮小した
フェスの形で開催されました。YMCAは走り方教室を担当し、お
おむね好評でした。

江東センター＆幼稚園の予定
▼プール設置：6月７日（土）
▼歯科検診：6月12日（木）
▼第一回「こぐま広場」「入園説明会」：6月21日（土）
▼ピアノ発表会：８月３日（日）
▼終了式：7月19日（金）

オール東京の報告＆予定　

1. 4 月 26 日、 東日本地区ＹＭＣＡ役員研修会がオンライン
開催され、東日本地区各ＹＭＣＡの役員、運営委員、管

理職職員など計51名（内東京ＹＭＣＡから11名）が参加した。「Ｙ
ＭＣＡの経営戦略」をテーマに、小林正光氏（アヴァンティ経営
コンサルティング代表）から講演をいただき、SWOT 分析など
の実践を通して学びの時を持った。

2. 5 月末を期限にミャンマー緊急支援募金を実施している。
寄せられた募金はミャンマーのネピドーＹＭＣＡに送金

を予定している。これまでに下記の通り街頭募金を実施した。
�・4 月 17 日　高田馬場駅周辺　参加者：38 名　募金額：
116,816円
�・4月22日　東陽町駅前　参加者：71名　募金額：87,324円
�・5月16日　東京駅前　参加者：14名　募金額：62,648円

3. 5 月 24 日、「第 22 回東京ＹＭＣＡ会員大会」が開催さ
れ、山手センターに 88 名が集い、5 名がオンライン配

信を視聴した。開会礼拝に続き、蒔田敏雄会員部運営委員長
の挨拶で第二部を開会。星野太郎総主事から東京ＹＭＣＡの活
動報告があり、2025 年度の会員部運営委員が推挙された。ま
た吉田明弘氏と香取良和氏が名誉会員に推挙された他、会員
部運営委員や震災復興タスク委員長を歴任された小原武夫氏
に「Volunteer of the year」の感謝状が贈られた。特に活躍し
た 4 名のユースリーダーが「Youth Volunteer of the year」と
して表彰を受けた。第三部では、中期計画策定委員長の上田晶
平氏と各委員より中期計画「TOKYO YMCA VISION 150」に
ついての報告があった。第四部では、クラウドファンディング等
の報告に加え、江東センターのリーダーによるレクリエーション
やキャンプソングを楽しんだ。会場では、能登半島地震・豪雨
被災者支援のための物産販売を行った。

4. 大阪で開催される「ＹＭＣＡ世界大都市会議」に合わせ、
6 月下旬から 7 月上旬にかけて海外ＹＭＣＡの関係者が

東京ＹＭＣＡを訪問予定。
　�・ラテンアメリカ＆カリブＹＭＣＡ　Karla�Rosado�Lopez 氏�
　�・世界ＹＭＣＡ同盟　Caelos�Sanvee 総主事
　�・�世界ＹＭＣＡ同盟　Razvan-Victor�Sassu 氏（Vision2030

推進責任者）
　�・�ニュージーランドセントラルＹＭＣＡ　Anthony�de�Rose 総

主事
　�・ウクライナＹＭＣＡ　Victor�Serbulov 総主事
　�・サンパウロＹＭＣＡ　Christina 総主事
　�・フィラデルフィアＹＭＣＡ　Shaun�Elliot 総主事
　�・アメリカＹＭＣＡ　Tom�Valentine 氏　
　・アジア・太平洋ＹＭＣＡ同盟　Nam�Boo�Wan 氏

今後の予定

6/27（木）	 役員会＆納会
7/3（木）	 第 1例会
7/17（木）	 本例会
7/24（木）	 役員会

香取良和氏が東京 YMCAより名誉会員に
推挙され、感謝状が贈られました
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